



Cabanillas de la Sierra, 30 de diciembre de 2024

Queridos Vecinas y Vecinos

Es un honor dirigirme a todas vosotras y a todos vosotros en estos días tan entrañables, cuando el año está a punto de concluir y comenzamos a mirar con ilusión al 2025. Se cumple ya un año y medio desde que iniciamos este camino al frente del Ayuntamiento, y me gustaría compartir con vosotras y vosotros un breve balance de este periodo, además de algunos proyectos que pronto verán la luz.

Antes que nada, quiero reconocer la dedicación y el compromiso del personal municipal. Su profesionalidad y experiencia son esenciales para convertir las ideas de cada concejalía en mejoras tangibles para nuestro pueblo. Durante estos meses, he revisado y ajustado algunas categorías y remuneraciones para garantizar que todas las personas trabajadoras del Ayuntamiento se sientan valoradas y con la motivación necesaria para ofrecer un servicio óptimo. Nuestro objetivo es continuar reforzando este equipo, pues de su coordinación depende, en gran parte, el bienestar de todo el municipio.

Desde junio de 2023, el Equipo de Gobierno ha trabajado sin descanso para atender las demandas y las necesidades de Cabanillas de la Sierra. No somos ajenos a la posibilidad de cometer errores, pero os aseguro que siempre priorizamos el interés común, sin distinciones. Cada concejal y cada concejala comparte esta vocación de servicio, pensando en todas y todos: personas mayores, juventud, familias, y en quienes simplemente aspiran a un pueblo más amable, dinámico y participativo.

En este sentido, hemos reforzado y modernizado varios servicios, además de estrenar nuevas actividades con resultados muy positivos. Por ejemplo, los talleres dirigidos tanto a mayores como a la población más joven han contado con una gran aceptación. También hemos apostado por el enriquecimiento cultural a través de viajes colectivos, que no solo permiten descubrir otros lugares, sino también estrechar lazos entre la vecindad. Estas iniciativas refuerzan nuestro sentimiento de comunidad y contribuyen a mejorar la convivencia en el día a día.

El deporte, cada vez más demandado, ha sido otro de nuestros pilares. Hemos incrementado la oferta y acondicionado mejor las instalaciones deportivas. Aunque aún queda camino por recorrer, los avances han sido muy satisfactorios, tanto en participación como en resultados económicos. Sabemos que invertir en deporte es también apostar por la salud y el bienestar colectivo.

La inauguración del Espacio Joven en el Centro Cultural "El Fito" ha supuesto un impulso para la juventud. Contamos con dos profesionales que dinamizan este lugar, lleno de juegos y actividades pensadas para quienes buscan un sitio seguro y entretenido en sus ratos de ocio. Además, para aprovechar mejor los recursos, hemos trasladado la biblioteca a las antiguas escuelas, un espacio municipal que estaba infrautilizado. Esto nos ha permitido crear no solo una nueva sala de estudio y lectura, sino también un área de trabajo compartido que esperamos se convierta en punto de encuentro para estudiantes y personas que trabajen a distancia.



Nuestra oferta cultural y deportiva se ha ampliado de forma notable. Los “Cabafindes” han sido un éxito en participación y aceptación, al igual que los mercadillos artesanos o de segunda mano que impulsan la economía circular. En cuanto a las fiestas populares, se ha mantenido su esencia y se han organizado actividades para todos los públicos, cuidando el gasto y colaborando estrechamente con asociaciones, peñas y otros colectivos que se vuelcan de forma altruista, haciendo que cada celebración sea más rica y variada.

Otro hito relevante fue la obra en la Calle Real, gestionada por la Dirección General de Arquitectura de la Comunidad de Madrid. A pesar de las incomodidades del tráfico interrumpido, velamos cada día por que la ejecución fuera lo más ágil posible, habilitando accesos peatonales para minimizar el impacto. Entendemos que estas intervenciones suelen conllevar molestias, pero actuamos siempre con la voluntad de que su resultado sea positivo para todo el vecindario. Aún falta la recepción definitiva de la obra, pues hemos exigido mejorar algunos acabados, y seguiremos informando de la evolución.

Aprovecho para aclarar que nunca hemos contemplado retirar el paso de autobuses por la Calle Real de manera permanente. Sí mantenemos nuestro compromiso electoral de peatonalizarla los fines de semana de primavera-verano, facilitando un uso más amable de esta vía y permitiendo únicamente el acceso de residentes. Este objetivo, además de fomentar la convivencia, se compatibiliza con el transporte público, que contará con dos nuevas paradas para esos días especiales.

En materia de educación, hemos seguido invirtiendo en la mejora del Colegio y de La Casita, dedicando recursos a su mantenimiento y renovación de espacios, tanto interiores como exteriores. Nuestro propósito es que las niñas y niños de Cabanillas cuenten con un entorno adecuado para su formación y para disfrutar de las primeras etapas escolares con las mejores garantías.

Hace pocas semanas se aprobó el Presupuesto para 2025, que alcanza los 1.407.593,92 euros (excluyendo subvenciones para inversiones). Este incremento del 17% refleja nuestra apuesta por reforzar los servicios públicos. Entre las novedades se incluye una partida destinada a la remuneración parcial (25% de la jornada) de quienes asuman tareas de gobierno, ya sea el alcalde o cualquier concejal con responsabilidades. Esta medida, que deberá debatirse y en su caso aprobarse en Pleno, pretende que, de cara al futuro, cualquier persona con vocación de servicio, independientemente de su situación laboral o familiar, pueda asumir estas funciones sin ver comprometidos de forma excesiva sus ingresos personales. Quiero recordar que el Ayuntamiento de Cabanillas de la Sierra ya ha tenido un concejal “liberado” y por tanto con una retribución similar a la que ahora se plantea, durante varios años, y perteneciendo a diferentes equipos de gobierno del PP anteriores a nosotros. Una propuesta planteada en el pasado por la agrupación que ahora dirijo, y que fue aceptada por los equipos de gobierno de entonces. En definitiva, se busca la posibilidad de contar con perfiles personales y profesionales más amplios, lo que sin duda mejora la participación y la democracia.

Otro de los grandes retos de esta legislatura es la gestión de residuos. La normativa europea nos urge a reciclar y reutilizar de manera responsable, y debemos adecuar nuestras tasas y servicios a esta realidad. En los últimos meses hemos ofrecido charlas informativas, y seguiremos insistiendo en la importancia de la participación ciudadana para hacer de Cabanillas un ejemplo en protección medioambiental. Además, con la compra de una nueva barredora,



AYUNTAMIENTO DE
CABANILLAS DE LA SIERRA

hemos reforzado la limpieza viaria, pero para mantener un pueblo limpio y cuidado necesitamos también la colaboración de todas y todos.

Mirando al futuro inmediato, hay proyectos clave que deseamos ejecutar. Uno de ellos es la rehabilitación del edificio conocido como "El Parador". Las primeras obras de apuntalamiento comenzarán en enero de 2025, mientras tramitamos con la Comunidad de Madrid las fases posteriores. Nuestro objetivo es convertirlo en un espacio multifuncional que amplíe las posibilidades culturales y sociales de Cabanillas. También proyectamos la construcción de un Recinto Ferial en la entrada sur del pueblo, que nos permitirá organizar ferias, fiestas y otras actividades al aire libre, además de habilitar nuevas zonas de aparcamiento.

Otro frente importante es el embellecimiento de calles, zonas urbanizadas y cementerio, junto con la ampliación y mejora de las instalaciones deportivas, empezando por las de La Peñuela y las ya existentes, dada la excelente acogida de las actividades que proponemos. No nos olvidamos de las urbanizaciones más alejadas, como Los Lagunazos, que merecen la misma atención y servicios.

Por último, estamos valorando la posibilidad de adquirir activos e inmuebles en desuso para transformarlos en viviendas o edificios de uso público, con el objetivo de cubrir las necesidades de espacio e infraestructuras del municipio. Estas inversiones solo se llevarán a cabo si existe una viabilidad económica que garantice su transformación total, porque entendemos que la gestión municipal debe ajustarse a las capacidades reales de los inmuebles adquiridos. De lo contrario, y tal y como se ha demostrado en otras etapas, únicamente se estarían trasladando problemas particulares al ámbito público, con consecuencias negativas para toda la ciudadanía.

Todo lo que hemos logrado hasta ahora ha sido posible gracias al empuje y a la colaboración de muchas personas. El camino que queda por delante exige la misma dedicación, espíritu de crítica constructiva y participación ciudadana. Este equipo de gobierno cuenta con vuestras ideas y vuestro apoyo, porque solo avanzaremos unidos.

En nombre de mis compañeras y compañeros Loreto, Rosa y Jaime, deseamos que el 2025 sea un año lleno de ilusión, prosperidad y bienestar para todas y todos. Seguiremos trabajando con la misma entrega para que Cabanillas de la Sierra sea el lugar que todas deseamos y todos merecemos.

Con todo mi afecto,

Fdo. Fernando Tárraga Enamorado

Alcalde de Cabanillas de la Sierra